

Inflación anual en México continúa incrementándose (El Financiero 08/10/12)

Inflación anual en México continúa incrementándose (El Financiero 08/10/12) Eduardo Jardón Lunes, 8 de octubre de 2012 En septiembre el INPC llegará a 4.78%, según encuesta de Banamex. La inflación anual en México se elevó a 4.78 por ciento en septiembre, estimaron analistas consultados por Banamex. Este crecimiento sería el más elevado en 30 meses, y resulta de un incremento de 0.45 por ciento en los precios al consumidor durante el mes. El dato oficial se conocerá mañana. Sin embargo, el panel de economistas prevé que la tendencia en los precios se moderará hacia el cierre del año, para finalizar en 4.1 por ciento, con lo que superará ligeramente el rango superior estimado por el Banco de México (Banxico), de 4 por ciento. De los 20 grupos de análisis considerados en la encuesta, el mayor pronóstico corresponde a UBS, con una inflación estimada en 4.35 por ciento. En el extremo opuesto está el pronóstico de Monex, de 3.79 por ciento. En los últimos meses, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) muestra un repunte, impulsado principalmente por los precios de los alimentos, en especial el huevo, a causa de la gripe aviar, y de algunos granos, por el alza registrada en su cotización en los mercados internacionales. Analistas de Scotiabank destacaron en su último reporte semanal que a tres meses de que concluya el año, la inflación aún reciente los efectos negativos que propiciaron un impulso adicional en el precio del huevo y de otros productos que utilizan a éste como insumo. Indicaron que la especulación en el mercado y los impactos del exterior siguen presionando la cotización de estos productos. De acuerdo con los resultados de la encuesta realizada por Banamex, la expectativa de inflación para 2013 es de 3.66 por ciento, por debajo de 3.7 por ciento del sondeo anterior. Tasa sin cambios El consenso mantuvo su expectativa de que la tasa de interés de referencia continuará sin cambios hasta 2014, pero aumentó la incertidumbre en torno a la fecha y la dirección de un cambio en esa tasa. Así, se prevé que será hasta mayo de ese año cuando la autoridad monetaria eleve la tasa de fondeo en 25 puntos base. En la encuesta anterior se pronosticó que el cambio ocurriría en marzo. De esta manera, la tasa finalizará en este año y en 2013 en 4.5 por ciento, nivel en que se encuentra desde julio de 2009. El 5 por ciento de los analistas anticipa un recorte, 40 por ciento prevé que el siguiente movimiento del Banxico será de un aumento en la tasa, mientras que 55 por ciento no especificó cambios. Alejandro Cervantes, economista de Banorte, mencionó al respecto en un reporte que mantiene la estimación de una pausa indefinida en la tasa de interés por un periodo prolongado. El especialista dijo que si bien la tendencia a nivel global es de un relajamiento en la política monetaria, en México el dinamismo de la actividad económica, aunado a la posibilidad de mayores presiones inflacionarias, son un impedimento para que el Banxico asuma una postura más laxa. Respecto al Producto Interno Bruto (PIB), el consenso de analistas mejoró el crecimiento esperado para 2012, de 3.7 de la encuesta anterior a 3.8 por ciento. Para 2013 se recortó el pronóstico de 3.4 a 3.3 por ciento. Para el tipo de cambio se modificó a la baja la previsión para el cierre de este año a 12.81 pesos, desde 12.9 del sondeo previo. La estimación para el cierre del siguiente año continuó en 12.5 pesos.